

XVII.

LE P. MENESTRIER.

Le P. Claude-François Menestrier naquit à Lyon le 10 mars 1631, d'une famille originaire de la Franche-Comté (1). Il apporta en naissant « des dispositions très-heureuses pour la vertu et pour les sciences, un beau naturel, une douceur et une affabilité qui le rendaient aimable à tous ceux avec qui il conversait ; une complexion forte et robuste, une inclination pour l'étude qui parut dès sa plus tendre jeunesse, beaucoup de pénétration, une imagination vive et aisée (2), une mémoire heureuse et qui avait quelque chose de singulier, une facilité surprenante à parler et en public et dans les entretiens

(1) C'est lui-même qui nous apprend que Cl. Menestrier, antiquaire du pape Urbain VIII, était son grand-oncle. Voy. les *Divers Caractères des ouvrages hist.*, pag. 120.

(2) Le P. de Colonia ajoute qu'il avait une *physionomie solaire*.